
令和５年度 第２号

板橋区立舟渡小学校

校長 桝田 佳江

令和５年６月３０日

第２回 板橋区コミュニティ・スクール（ｉＣＳ）
委員会 ご報告

令和５年度 第２回コミュニティ・スクール委員会を開催し
ましたので、以下のとおりご報告いたします。
今回は５・６年生児童の「委員会活動」を見学していただき、
児童と共に舟渡小学校をよりよくするために、ｉＣＳが協力で
きることを具体化しました。

開催日時：令和５年６月２７日（火）
１３：３０～１５：００

場 所 ：舟渡小学校 コミュニティルーム
次 第 ： 司会 山崎 洋子 様

（１）校長あいさつ
（２）ｉＣＳ委員長あいさつ
（３）学校の現状報告（困りごとの共有、ｉＣＳとし

て支援できることの共有、今後の見通し）
（４）５・６年生「委員会活動」見学・意見交換
（５）熟議『児童（委員会活動）からの要望を受けて、

支援できることは何か』
（６）委員の皆様より

・担任以外の授業において、見守りが必要な学級がある。
→地域・保護者による見守りボランティアを呼びかける。
ＰＴＡ内での共有、親父会へのサポート依頼、学年茶話
会の有効活用などのアイディアが寄せられた。
⇒早速、サポート体制を調整してくださっています。

・来年度の周年行事に向けて
→今秋以降、区から簡易的な方向性が示される。来賓の規
模、実施制限ありなしなどが分かり次第、すぐに準備に
入る必要がある。

→ある程度見通しがもてるもの（例：記念誌作りなど）は、
前回の周年記録を参考にして準備に入る。

・令和４年度ＰＴＡ作成「交通安全動画」の活用について
→今年度の「交通安全教室」においても活用する。

⇒昨日（６月２９日）に活用させていただきました。

・委員会活動では、児童が一生懸命に話し合いをしていた。何
を議論するのか、その方向性を示すことで学校全体がさらに
よくなる。
例：児童会では「あいさつ」をテーマに話し合いがもた

れていたが、『何であいさつが必要なのか？』につ
いて、最初に話し合うことが大切である。

次回（第３回）
開催日程は

10月２１日（土）
９:０0～1０:３0

次回の予定
次回の開催は、右記の

とおり１０月の土曜授業
プラン学校公開日を予定
しています。
第３回は、「道徳授業地区
公開講座」の授業を参観いた
だき、「いじめ」をテーマに

熟議を行います。ご興味・ご関心のある方は、事前に本校副校
長までご連絡ください。

舟渡小学校職員室連絡先 ０３－３９６９－８４０５

委員の皆様には、自由に見学いただき、「それぞれの委員会
で舟渡小学校がさらによくなるために、どのような活動をして
いますか。」と声をかけていただきました。
委員会によっては、今月の振り返りを行った後、それぞれの

作業に入ってしまったため、ｉＣＳ委員が参観できなかったり、
意見交換ができなかったりしたところもありました
が、見学・意見交換後の報告は以下のとおりでした。
なお、太字で記載したことに関しては、すぐに
具体化できるのではないかという意見が出され、
できることから“形”にしていこうと考えています。

児童会・・・あいさつをどう増やすかについて、真剣に議論を
していた。自分でカウントするなどの意見が出ていたが、ど
のような形でも可視化できるとよい。
集会・・・事前に「集会の様子を映像に撮りためたい。そのた
めのやり方を教えてほしい。」というリクエストが出ていた
が、今回は７月１０日（月）の児童集会に向けての準備をし
ていた。
放送・・・どうしたらなめらかにしゃべれるか→繰り返し練習
をし、はっきりしゃべることを意識する。中学校での放送
は？→給食メニューの紹介や産地について、また、だじゃれ
も取り入れている。（例：「カレーは辛（か）れ～」）
図書・・・休み時間の貸出担当についての話し合い。
保健・・・熱中症対策についての話し合い。遮光ネットをずっ
と張っておくのはどうか、外の水筒置き場に「水を飲みま
しょう」の立て看板を作ってみてはどうか。

運動・・・プールサイドの清掃活動。
美化・・・担当学級を決め、チェックのために各学級へ移動。
生活・・・昨年度ＰＴＡさんが作成してくれた「交通安全動
画」のように校内での「危険な場所・危険なこと」動画を作
成したい。→実現できそうなので、①階段、②窓から乗り出
さない、③廊下を走らない、④トイレで遊ばない、などの意
見をまとめ、まずは、優先順位を付けましょう。
飼育栽培・・・雑草を抜くべきかどうかについて議論。蚊の影
響などは人間だけでなく「うずら」にもあることを知る。飼
育小屋の周りに花を植える、食べ物を育ててみたい、という
意見も出ていた。
広報・・・舟渡ラーメンを食べさせていただいたお礼など、学
校の出来事をブログにして発信したい。→個人情報などの注
意事項について説明をした。今後、あいキッズ事業の中でも
写真の撮り方、動画編集講座などを行い、高学年のあいキッ
ズ利用を考えるとともに、あいキッズで学んだことが学校生
活に生かせるとよい。

委員会活動の様子 ＆ 熟議『児童（委員会活動）
からの要望を受けて、支援できることは何か』より

学校の現状報告

学びのエリア ～志村第五中学校 関校長先生より～


